
Compte rendu de la réunion de la section Cavia du 19 mai 2023 à 

Sofia, Bulgarie 

 

 

1. Ouverture, accueil 
 
Lena souhaite la bienvenue aux membres présents à Sofia. 
Eric, conseiller en bien-être animal, qui s'est déjà réuni hier au sein de la commission 
des standard, présente le rapport de sa commission lors de la réunion de division. 
Depuis la Bosnie, de nombreux sujets ont été abordés lors de quatre réunions en 
ligne. L'un des principaux sujets est la grippe aviaire. La vaccination est une priorité 
pour protéger les animaux que les éleveurs gardent chez eux et aussi pour rendre 
les expositions à nouveau possibles. Le conseil d'administration de l'EE discute de 
l'hébergement adéquat des animaux menacés afin qu'ils puissent participer aux 
expositions. D'autres décisions ont été prises quant aux animaux à exclure des 
expositions pour cause de surtypage et les commissions de normalisation ont été 
impliquées hier. Par exemple, aux Pays-Bas, certains rongeurs ont été mis sur liste 
noire et ne peuvent être exposés. Cela est dû à la zoonose. Eric a une liste et peut la 
fournir à la branche Cavia. En Allemagne et aux Pays-Bas, des activistes veulent 
interdire la mise à mort de leurs propres animaux. L'abattage doit toujours être 
effectué par un vétérinaire. Les arguments ont été présentés à Bruxelles et il semble 
que le transport de masse soit à nouveau possible. Par exemple, les éleveurs de 
volailles peuvent se réunir au point de collecte du transport et un vétérinaire peut y 
délivrer un certificat pour tous les animaux. Il semble également que la vente 
d'animaux, en particulier lors d'expositions EE, et leur transport de retour dans le 
pays de l'acheteur soient à nouveau possibles. Le vétérinaire de l'exposition confirme 
que le certificat de transport est toujours valable, ce qui rendrait possible le transport 
ultérieur. Lena remercie pour cette information importante. Eric pose une question 
sur les skinnies et Lena répond que nous en discuterons lors de la réunion de la 
division. Eric confirme que l'Animal Welfare Advisory Board n'a pas de problème 
avec les skinnies en général, mais la division Cavia doit être consciente de l'image 



qu'elle veut donner au monde extérieur, d'autant plus lorsque les skinnies sont 
acceptés pour de grandes expositions. Eric donne l'exemple de l'Allemagne. 
Lorsqu'un pays dispose de documents et d'informations clairs sur une race et que les 
personnes intéressées entendent les mêmes déclarations à plusieurs reprises, la 
race apparaît comme crédible et a plus de chances d'être acceptée. Un autre conseil 
d'Eric est que si nous connaissons et pouvons documenter l'année d'origine du 
skinnie, il deviendra alors évident qu'il ne s'agit pas d'une nouvelle race. Lena 
confirme que la division préparera un document pour la prochaine réunion. 
 

2. Présence 
Lena Tysk, Luc De Donder, Tom Erik Feragen (invité norvégien), Drazen Bilicic 
(invité croate), Brigitte Silberbauer, Petr Tejml (président de la Commission standard 
invité), Annette Creutzberg, Eva Bednarova et Andrea Kroftova, ainsi que les 
délégués participant en ligne. Il s'agit de Carina Stjernman (invitée suédoise), Patrick 
Staniec, Samuel Boucher, Zaira Sabattini, Daniel Banasiak et Melanie Polinelli. Il 
s'agit de la première réunion hybride de la division cavia lors d'une convention. 
 
Onze délégués des pays affiliés (Suède, Belgique, Autriche, Danemark, Slovaquie, 
République tchèque, Allemagne, France, Italie, Pologne et Suisse) sont présents. 
Petr Tejml (Président du Comité de normalisation) et Drazen Bilicic de Croatie, Tom 
Erik Feragen de Norvège et Carina Stjernman de Suède sont invités ici ou en ligne. 
 
3. Correspondance et avis 
 
L'Espagne souhaite confirmer son adhésion l'année prochaine par sa présence. 

L'Ukraine souhaite également devenir membre en personne l'année prochaine. Lena 

aide beaucoup avec les papiers et les personnes impliquées sont à mi-chemin du 

travail. 

Lena et Luc ont eu un échange animé à cause de l'exposition spécifique à la race en 

Belgique. 

4. Procès-verbaux des réunions de l'EE 
a) Konjic (Bosnie-Herzégovine) du 27/05/2022 
b) En ligne du 20 octobre 2022 
 
Il est pris acte du procès-verbal de Konjic et de la réunion en ligne. Il n'y a pas de 
changement ou de commentaire de la part des personnes présentes. Le procès-
verbal d'aujourd'hui sera à nouveau rédigé en trois langues. 
 
5. Elections 
Il y a des élections cette année. Président, vice-président, secrétaire et nouveaux 
membres du comité des normes. Lena demande aux personnes présentes si 
quelqu'un souhaite devenir président et les remercie de confirmer leur élection. 
Annette est élue vice-présidente. Andrea prend en charge le secrétariat pour la 
prochaine période électorale. Melanie met son poste à disposition car elle ne peut 
garantir sa présence personnelle. 
Annette s'est présentée au comité de normalisation. Les personnes présentes 
confirment le choix d'Annette. Pour l'instant, Petr tient une liste d'attente pour la 



commission des standards et dès qu'une place se libère, de nouveaux membres 
peuvent être élus. 
Gion et le secrétaire de l'EE assistent à la réunion de la division. Gion salue les 
personnes présentes. Les divisions sont le cœur de l'EE. Sans les divisions, l'EE n'a 
pas lieu d'être. Gion remercie les délégués pour leur travail. Notre hobby tout entier 
est en danger à cause des défenseurs des droits des animaux et des lois qui nous 
rendent la vie difficile. Les cavies ne sont pas encore menacées. Les pays doivent se 
défendre contre des lois absurdes et l'EE les défend au niveau européen. Gion 
demande que les délégués parlent aux politiciens ! L'EE parle du comité consultatif 
avec la politique européenne. Il encourage les délégués à soutenir le Conseil 
consultatif s'il vous le demande. Gion vous remercie d'avance pour votre 
coopération. 
Gion se réjouit de la forte participation à l'AG et avant le déjeuner, une photo des 
délégués présents est prise. 
Jeannine Jehl demande aux délégués de vérifier la liste d'adresses et de noter le 
nom et l'adresse de l'organisation de tête. C'est très important pour le changement 
de statut dû au changement de loi. Si vous avez des questions, n'hésitez pas à 
contacter le secrétariat. 
 
6. Rapports des réunions du présidium 
 
Les listes d'adresses ont également fait l'objet de discussions. La Commission 

consultative pour le bien-être des animaux est désormais présente au sein de la 

Commission des standards et Eric se montre très coopératif dans sa collaboration. 

Lena est très satisfaite du soutien d'Eric et du comité consultatif sur le bien-être des 

animaux en ce qui concerne les animaux maigres, les satins, etc. Les règles de 

l'exposition européenne ont été un sujet important. Lena a surtout apporté une 

contribution importante en ce qui concerne les cages. Les séparateurs en plastique 

sont importants et la température de la pièce doit être d'au moins 15 degrés et ne 

doit pas dépasser 25 degrés. En outre, la rémunération des juges a été discutée. Les 

juges n'ont pas encore été nommés. 

 

7. Ordre du jour de l'Assemblée générale du 20 mai 2023 
La Norvège et Saint-Marin se présenteront demain et nous espérons qu'ils seront 
inclus. 
Demain, le président de l'EE sera également élu et Gion se rendra disponible pour 
trois années supplémentaires. Willy Littau ne se représente pas comme trésorier. 
Lena a rencontré le candidat délégué allemand. La section remercie Willy pour son 
grand travail inlassable en faveur de la section et pour son engagement. 
Le pays exécutif de la prochaine conférence sera également déterminé demain. Pour 
l'instant, il est prévu que la conférence se tienne en République tchèque. 
 
8. Admission de nouveaux membres 
Lena demande aux délégués présents, s'ils connaissent des pays qui souhaiteraient 
devenir membres de l'EE, de les lui transmettre. Lena se fera un plaisir d'aider les 
clubs Cavia dans le long parcours administratif qui les mènera à l'adhésion à l'EE. 



Lors de la réunion du présidium, Lena a demandé si seuls les clubs individuels 
pouvaient être membres afin de pouvoir participer aux expositions. Cette demande a 
été rejetée. 
 
9. Rapport de la réunion de la Commission des normes du 18 mai 2023 
 
a) Commission standards européenne 

Petr rend compte de l'ordre du jour de la commission. Trois membres étaient 

présents, Lena, Eva et Petr. 

Le procès-verbal a été rédigé immédiatement après la réunion et envoyé aux 

délégués via Messenger. Un courriel suivra. 

Trois ajustements ont été apporté : 

1.US Teddy 

2. Hollandais concernant une tache manquante sur la patte 

3. Les taches colorées trop petites sont un défaut 

 

Le règlement pour les expositions européennes spécifiques à la race a été révisé. 

Les modifications sont marquées en vert et ont été envoyées aux délégués par 

messagerie. Le règlement original date de 2015 et était obsolète sur certains points. 

1. Article 1 point bien-être des animaux concernant des températures et des cloisons 

en plastique. 

2. Les exposants ne peuvent exposer que des pays qui sont également membres de 

la division cavia. 

3. Les animaux d'exposition ne doivent pas avoir plus de cinq ans et doivent être 

âgés d'au moins trois mois et peser 500 grammes. 

4. Le juge ne peut pas participer lui-même à l'exposition, du moins pas le même jour. 

5. La rémunération des juges a été adaptée. 

6. Il y a un BIS pour l'ensemble de l'exposition dans les trois catégories (poils longs, 

poils lisses et poils texturés) article 9 point c 

7. Les exigences pour le Champion et le Champion d'Europe ont été ajustées. 

8. Les conditions pour les champions et les éleveurs ont également été adaptées 

pour les jeunes exposants. 

 

La liste des races sera révisée lors de la réunion de la division et mise à la 

disposition des délégués, y compris la classification des races dans les trois groupes 

qui peuvent être distingués. Il faudra peut-être trouver un nouveau nom de groupe 

pour les Satins et les Couronnés. Le nom de ce groupe est alors “Divers”. Ce nom 



sera adapté et complété dans le standard et dans le règlement des expositions 

spécifiques à la race. Nouveau : poil dur et autres variantes 

La Commission du standard est complétée par Annette et compte actuellement sept 

membres. 

Vous pouvez lire le reste des informations dans les revuesl. 

Luc demande si les skinnies peuvent être exposés. Lena ne pourra répondre à cette 

question qu'en octobre et ça sera trop tard, sa réponse est donc "non". 

Les points standard Europe ont été ajustés. Voir ci-dessus. 

b) Nouvelles inclusions de races / couleurs dans les pays 

Aucune nouvelle race n'a été ajoutée au standard. 

10. Formation des juges de l'EE en 2023-2024 
 
En 2023, la formation des juges aura lieu à Affligem en même temps que l'exposition 
européenne spécifique à la race. Ceci le samedi après-midi et le dimanche matin. 
Les rosettes sont remises et Daniel B. présente son étude sur le Skinny/loup-garou. 
Daniel confirme qu'il participera au séminaire des juges et qu'il préparera une 
présentation. 
 
En 2024, la formation des juges en République tchèque pourrait avoir lieu à nouveau 
en même temps que l'exposition EE. Luc suggère d'attendre l'expérience d'Affligen et 
de décider ensuite s'il faut le faire tout de suite en République tchèque. Petr et 
Andrea ont eu une brève discussion et suggèrent de fusionner à nouveau le 
séminaire avec le salon EE, étant donné que la conférence se tient également à 
Prague et qu'autrement nous devrions nous rendre trois fois à Prague. 
 
11. réunion des expositions européennes liées à la race à Affligem / B du 24.-
26. novembre 2023 
 
Luc a créé une présentation. Tous les détails ont été clarifiés. Les arrivées peuvent 
se faire le vendredi de 13h à 20h. Samedi matin évaluation de l'exposition avec 
remise du catalogue pour midi, samedi après-midi séminaire et ensuite soirée des 
éleveurs, dimanche matin séminaire, après le déjeuner à partir de 15 heures mise en 
cage des animaux, rangement et ensuite départ. 
La liste des juges n'a pas encore été établie. Chaque juge évalue environ 50 

animaux en fonction du nombre d'inscriptions. 

Luc a rapidement besoin du nombre de participants au séminaire (date limite 

d'inscription le 1er juillet 2023). Le nombre d'inscriptions à l'exposition est secondaire 

pour le moment. La Suède a besoin de la liste des juges rapidement afin de pouvoir 

les inviter. Lena demande aux délégués d'informer les juges de la date et de leur 

demander de garder la date libre... 

12. Discussion sur l'exposition européenne de 2024 
 
La date du 14 au 17 novembre 2024 est actuellement retenue, mais elle n'est pas 
encore fixée. Le lieu de l'exposition se trouve à environ une heure de Prague. Andrea 



écrira le nom plus tard. Une exposition de lapins et de cochons d'Inde est prévue. Il 
est possible que d'autres clubs spécialisés dans les petits animaux soient invités. 
Andrea est très heureuse que le club tchèque puisse également prendre en charge 
l'organisation. L'EE a proposé un droit d'inscription de 12 euros par animal. 
 
13. Maladies 
 
Daniel a téléphoné ce matin au vétérinaire de Warsaw et du district de Warsaw. Il 

s'agissait d'une vaccination obligatoire. Daniel a dû expliquer que les cochons d'Inde 

ne peuvent pas être vaccinés contre la rage. Daniel a dû déplacer l'exposition dans 

son jardin pour une courte période et il n'y aura donc probablement pas beaucoup 

d'expositions en Pologne jusqu'à ce que la situation s'améliore et se simplifie. 

14. Questions, suggestions et demandes 
 
Annette demande s'il existe un contrôle d'entrée en République tchèque. Andrea le 
confirme. 
Luc le confirme également pour l'exposition européenne spécifique à la race à 
Affligem. Les animaux malades seront placés en quarantaine. 
 
La division reçoit une indemnité de 500 euros. Cette année, ils seront mis à 
disposition pour l'exposition européenne spécifique à la race, y compris les 100 
euros de l'année dernière, Luc recevra 600 euros pour le séminaire et l'exposition en 
novembre 2023. 
 
Le standard européen a été modifié de sorte que le standard créé par certains pays 
en 2004 appartient désormais à tous les pays membres. 
 
Chaque pays membre ne doit travailler qu'avec le standard EE et non plus avec son 
propre standard. Lena voudrait changer cela, que les pays membres soient toujours 
autorisés à utiliser leur standard et le standard EE en tant que standard 
complémentaire. Un juge en chef sera également ajouté. Les notes de 97 points et 
plus et les notes de 0 point doivent être contresignées devant le juge en chef. Cette 
pratique, qui existe depuis longtemps, est désormais inscrite dans le règlement. 
L'insigne EE est décerné aux juges qui ont assisté à trois séminaires et une 
exposition EE. Lena l'inscrira également dans le règlement. 
Il y a eu deux innovations dans les règles de la commission des standards d'EE : le 

nombre de membres. Il est désormais question de cinq à sept membres et de cinq ou 

sept membres. Lena souhaite conserver un nombre impair. Les dépenses sont 

passées de 1000 euros à 500 euros. 

Lena demande aux délégués de revoir le règlement afin que tous les documents 

soient à jour au plus tard pour la conférence de l'année prochaine. 

Lena souhaite mettre à jour le site web. Tous les délégués doivent soumettre une 

photo de leur choix. Si vous ne le faites pas, Lena trouvera une photo en ligne et 

l'utilisera. Lena aimerait que cela soit fait d'ici la mi-juin. Seules la photo et l'adresse 

électronique seront mentionnées sur le site web. 

15. Divers 
 



Une fois encore, veuillez mettre à jour la liste que Lena a reçue de Jeannine dès que 
possible et n'oubliez pas d'ajouter l'organisation chapeau. 
 
Selon la décision prise hier par la commission des standards la noe recueil ne sera 
révisé qu'en anglais. Chaque pays est responsable de la traduction dans le respect 
des droits d'auteur. 
 
Lena et tous les délégués remercient Sandra et Melanie pour leurs années de travail 
en tant que secrétaires dans les commissions. 
 
Lena clôt la réunion de la division et se réjouit de revoir tout le monde à Affligen en 
novembre. 
 
Le 4 juin 2023 
Melanie Polinelli 
Secrétaire du département de Cavia 


